
くりみっ子
学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

令和元年度を振り返り、子どもたちの成長を実感しました

いよいよ令和元年度も残すところわずかとなりました。新元号がスタートし、新しい時代の幕開

けを実感しながら過ごした１年となりました。しかしながら、３月に入り、新型肺炎感染防止のた

めの臨時休業が現在も続いています。日頃は、ご家庭や地域で子どもたちの様子を温かく見守って

いただきありがとうございます。１年のまとめの３学期、特に３月という学校生活の大きな節目の

時期に、まとめとしての学校教育の営みができず大変残念でなりません。ウイルスという自然の猛

威の前に、人類の英知が及ばないという厳しい状況です。このような中でも、現在学校でできるこ

と、ご家庭でできることに専念しつつ、一日も早い通常の学校生活や家庭生活が戻ってくることを

心から願うばかりです。

さて、この１年子どもたちは元気に学校生活を送り、友だちと協力しながら学習や行事を通して

大きく成長しました。子どもたちの成長を感じた４つのことについて紹介します。

まじめに学習に向かい、学力の向上が見られます

1 つ目は、子どもたちの基礎学力が少しずつ向上してきたことです。

日頃から、どの学年、どの教科においても、友だちと進んで意見を交

流しながら、粘り強く学習に取り組みました。朝のドリルタイムの漢

字や計算のプリント学習、また家庭での自主学習も学年に応じて継続

して取り組むことができました。６年生の「全国学力学習状況調査」

や、県教育委員会実施の４．５．６年「学びの基礎チャレンジ（学習

状況調査）」の国語科や算数科の調査結果からも、国語科や算数科の基礎基本となる学力が少しず

つ定着していることが確認できました。

図書室の年間の一人あたりの貸し出し冊数においても、平均６６．４冊で、東近江市でも高い数

字となっています。大きなかぶＬａさんの読み語りや学校司書を中心とした読書活動推進の取組に

より、子どもたちが読書の楽しさを感じ、進んで本に親しむ態度が育っています。

のびのびと歌い自分を素直に表現する姿が育ってきました

２つ目は、音楽活動を通して、自分をのびのびと表現する姿が素晴ら

しいと感じます。ハッピーソング集会や芸術鑑賞会などの全校で歌う時

には、夢中になって歌うことにひたりきる姿が見られます。芸術鑑賞会

では、演奏者の方から、「初めて歌うのに低学年から高学年からまでよ

く声がそろっていますね。」「日頃の音楽活動への取組の賜物ですね。」

と、褒めていただきました。

友だちと力を合わせ根気よく働く姿は好感が持てました

３つ目は、働くことをいとわず、友だちと協力して黙々と仕事を継続

する姿が見られました。寒い冬の日でも、しっかり雑巾を洗って水拭き

をしました。高学年児童の、いやな顔一つ見せずにトイレ掃除に黙々と

取り組む姿に感心しました。花壇や学級園での栽培活動など、やるべき

仕事は最後まで根気よく取り組みます。教員も一緒に仕事をするのです

が、共に汗をかいて働くことがとても気持ちがいいです。
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地域のお年寄りとほのぼのとした交流を進めることができました

４つ目は、地域のお年寄りの方々に思いやりのある優しい言動が自

然にとれることが素敵です。くりみフェスタやほんわかサロン、いき

いきサロンなど、地域の方々とのほほえましい交流の姿が見られまし

た。子どもたち一人一人が地域の多くの方々に見守られ、大切に育て

られていると感じているから、子どもたちも人に優しくできるのでは

ないでしょうか。

このように１年を通して成長を続けた子どもたちが、そろって進級進学となります。特に６年生

１５名は、昨年４月から一年を通して、明るく楽しい学校づくりに向けて全力で取り組んできまし

た。一人一人が北小のリーダーとして、たてわり活動や学校行事の先頭に立って、みんなが楽しく

心に残る活動になるよう取り組みました。毎日の集団登下校では、最高学年として下学年の安全を

しっかり見守りました。友だちと協力し合って数々の壁を乗り越えてきた６年生の子どもたちも、

４月からは中学校進学です。卒業式は、大変残念ではありますが、新型肺炎感染防止のため、卒業

生と卒業生の保護者、職員のみの参加で規模と内容を縮小した卒業式となります。在校生が参加で

きない分も心を込めて温かく見送りたいと思います。

最後になりましたが、本校の教育実践にあたり保護者の皆様や地域の方々には多大なるご支援と

ご協力をいただきありがとうございました。地域の子どもたちを、地域と学校が一体になって共に

育てるという方針で教育活動に専念できたことを大変ありがたく感じました。今後も地域と共に歩

む学校としての役割を果たし、職員一同学校教育推進に一丸となって全力で当たる所存です。どう

かこれまでと同様、温かいご支援とご協力をいただきますようお願いします。

【お知らせ】

【４月の行事予定】
３日（金）PTA 総務会１９：３０～
８日（水）入学式準備（５．６年）８：５０～
９日（木）始業式・新任式・入学式 集団下校１１：４０

１３日（月）２～６年給食開始 身体・視力・聴力測定(５．６年)
１４日（火）身体・視力・聴力測定(３．４年)
１５日（水）メディアコントロールデー １年給食開始 身体・視力・聴力測定(１．２年)
１６日（木）６年全国学力学習状況調査（国語科・算数科・児童質問紙）
１７日（金）にこにこ学習 PTA 総務・部長合同会議１７：３０～ PTA 常任委員会１８：３０～
２０日（月）大きなかぶ La さん読み語り 委員会活動⑥
２２日（水）避難訓練（避難経路の確認）
２４日（金）交通安全教室
２７日（月）クラブ活動 給食費･学級費振替
２８日（火）ハッピーソング集会 学習参加⑤・PTA 総会・学級懇談会 集団下校１５：１０～
３０日（木）色別出会いの会 中休み 家庭訪問（出在家・大中） 集団下校１４：１５～

５名の学校評議員様、お世話になりありがとうございました

本年度、年間３回学校評議員会を開催し、学校運営に関わっての貴重なご意見をいただきました。

村林久義様(３年目：大中町)・山脇栄様(３年目：福堂町)・田井中智子様(２年目：栗見新田町)

冨江耕様(１年目：福堂町）・村林力様(１年目：栗見出在家町) お世話になりありがとうございました。

任期は３年で、村林久義様、山脇栄様には、３年にわたりご指導いただき、ありがとうございました。

新評議員として、令和２年度からは、田井中順子様(福堂町)、木下聖様(大中町)にお世話になります。


